

Director y Propietario  
MARCO T. ACOSTA

Correo: Ap. N 13

# EL RAMONENSE

Administrador  
MARCO T. ACOSTA

0,50 doce N<sup>os</sup>

Año VI

San Ramón, 28 de Junio de 1914

N<sup>o</sup> 216

## La danza de Salomé

Para los vecinos,  
distrito de San Juan

Al compás de la danza palaciega,  
en medio del festín de las orgías,  
Salomé, cual hija de Herodías,  
airosas mudanzas luce o niega.

Macizo pebetero da perfume  
de inciensos y resinas orientales,  
colocado en lujosos pedestales,  
los dones y la dicha bien asume.

La reina, peregrina de belleza,  
de Antipas señalada favorita,  
en la corte princesa motolita  
con encantos que da Naturaleza.

Instigada por madre vengativa  
a pedir la cabeza del Bautista;  
la falta del Santo es ser altruista:  
censurar la conducta de incentiva.

A presencia de gentes de la corte  
baila luego la bella Salomé,  
de Antipas, como rey, consigue porte  
en un plato las ofrendas a su fe.

CAROLINA R. DE MIRAMBELL

San Ramón

## Los habitantes de Marte

MUCHO han discutido los sabios para decidir si había o no habitantes en los planetas vecinos de nosotros. Marte, especialmente, ha suscitado frecuentes polémicas a causa de sus canales en que pretenden algunos ver obras creadas por la mano del hombre o del animal que por aquellas regiones desempeña el papel de rey de la creación y en que otros no reconocen más que fenómenos de vegetación. De todos modos, aun cuando solo se admitiese la presencia de la vida vegetal no habría motivo alguno para no aceptar la existencia de una vida animal simultánea con aquella.

Algunos "utopistas", (siempre se llaman utopistas los que anuncian un descubrimiento antes de que se realice) habían insinuado que, para enterarse de la existencia de los habitantes de Marte, era lo más sencillo dar una vuelta por allá.

Julio Verne había imaginado un dispositivo para el lanzamiento de un proyectil monstruoso que, disparado con fuerza inicial suficiente para vencer la atracción terrestre, pudiera echar a rodar indefinidamente por los espacios siderales, cual un cometa. Pero, con su pro-

cedimiento no había ni que soñar en introducir en el aparato, seres vivos. Siendo necesaria para vencer la atracción terrestre una velocidad inicial de 12.000 metros por segundo, este arranque brusco aplastaría como tortilla en el fondo del proyectil al infeliz que se atreviera a meterse en él. En cuanto a la propulsión por los espacios interplanetarios, donde la atracción es casi insignificante, pensaban varios inventores que era fácil conseguirla por medio del motor de reacción, compuesto de un tubo resistente en el que se hiciera detonar una mezcla gaseosa a intervalos determinados. La violencia de la detonación lanzaría el proyectil-cañón en el sentido opuesto, según el principio del conocido torniquete hidráulico.

Recientemente el constructor de automóviles francés, señor Esnault Pelterie y el ingeniero inglés señor Murphy establecían casi simultáneamente las condiciones necesarias para lanzar un proyectil al otro mundo. Pero como lo hemos indicado, la enorme velocidad inicial necesaria para disparar el proyectil, impedía pensar en embarcarse en él.

Otros dos ingenieros, los señores Drouet y Mas han pensado que po-

día salvarse fácilmente esta objeción y el procedimiento que han inventado no carece de elegancia.

Para obtener la velocidad inicial necesaria piensan emplear sencillamente el principio de la honda, aplicando el proyectil sobre la circunferencia de una rueda de diámetro conveniente y que gire a una velocidad progresiva, y soltando el proyectil cuando alcance esta velocidad de 12 kilómetros por segundo. Bastaría para esto una rueda de cien metros de diámetro (la Gran Rueda de París tiene dicha magnitud), que fuese girando con aceleración de un metro por segundo, hasta dar cuarenta vueltas por segundo. Con semejante velocidad cada punto de la circunferencia recorrería doce kilómetros y medio por segundo, velocidad suficiente para vencer la atracción de la tierra.

Calculan los inventores en 15 toneladas el peso del proyectil que habría que lanzar y haría falta para ello un motor de apenas trescientos caballos.

Han previsto los señores Drouet y Mas todas las contingencias de su viaje. Su proyectil camarote tendrá la forma de un dirigible de acero, formado por dos envolturas entre las que se hará un vacío perfecto para no sentir el enorme desarrollo de temperatura producido por el roce contra la atmósfera, ni el frío interplanetario. En lo interior del aparato, que se mantendrá derecho gracias a un sistema giroscópico, se acumularán aire líquido y sosa cáustica para neutralizar el ácido carbónico. Un pequeño motor solar asegurará la energía necesaria para las operaciones domésticas. Por último la telegrafía sin hilos los mantendrá en comunicación con la tierra.

Calculan los dos ingenieros que un viaje a Marte tardaría en estas condiciones solo tres meses. La operación costaría unos doce millones de pesos, y están ellos dispuestos a formar la tripulación del aparato.

Novela parece esto. Pero ¿quién sabe si no será realidad mañana? En todo caso no me sorprendería que un día de estos recibieran los marcianos en la cabeza un proyectil de ensayo que les diera prueba contundente de la presencia de hombres en la tierra.

DR. CENTENO

Paris, 24 de abril de 1914.

## El caballero

Da un trato exquisito, conoce todas las reglas de urbanidad, que es la vestidura del alma, y el amor al prójimo, que es la propensión más dulce y legítima. Medido en todos sus actos, cortés, humano, afable y benigno, caritativo, emblema de la nobleza, reflejo de buenos sentimientos, todo para el bien. Dirige todos sus pasos, todos los latidos de su corazón.

Imita a San Vicente de Paúl, explota las mansiones de la tristeza y del dolor, del abatimiento y de la gnomia, para recordar a los olvidados, para atender a los abandonados, para visitar a los desvalidos, para comparar y reunir las aflicciones de todos los países. He ahí su plan original, su ingenio, su Providencia, su dios, su altar, su culto a su memoria.

MARIO

San José, junio de 1914.

## AMOR

Para ADELIA SANCHO

Amor, dijeron las aves, es un arrullo; amor, dijo el río, es un murmullo; amor, dijeron las olas, es un rumor; amor, dice el hombre, es un sentimiento puro que se anida en el corazón, es un afecto inexplicable y sublime, sin límites, que hace amarse mutuamente, entrañablemente y con tanta ternura como los ángeles en el cielo, a dos seres cuya felicidad estriba en el amor.

Es el amor un sentimiento tan tierno que hace al hombre mirar a la mujer no como a un ser terrenal, sino como al ángel de paz, bajado del cielo para mitigar nuestras penas, y, en verdad una mujer de excelentes cualidades, bella como una flor y que sus virtudes son resplandecientes como un sol tropical, merece, en mi concepto, y así en el de todo hombre, el dictado de ángel; sí, ángel de paz, bello como la primera brisa saturada de perfumes que acarició a la tierra, como la primera sonrisa de un niño, como la primera flor que brotó, como la primera paloma que atravesó el espacio.

El amor que hace estrecharse al hombre, que lo hace unirse con la mujer en el afecto más grande, y por medio del matrimonio encuentra la panacea, que cura dos corazones de esa dolencia moral, de esa pasión irresistible.

La unión, pues, de dos almas gemelas, digo gemelas, porque se han comprendido bien, porque se aman y parece que han nacido juntas, es el remedio, las hace formar un hogar en medio de la felicidad más grande, en medio de las delicias más inefables como Adán y Eva en el Paraíso terrenal, según las escrituras bíblicas, según el Génesis.

El amor es tal que hace al hombre cuando entra a su casa gozar si ve a su mujer y sufrir si no la ve.

Para el hombre que ama le es igual entrar a su casa como a un jardín, que si hay flores le llama la atención, le su gestiona y si no, ningún efecto experimenta su alma. Así el hogar sin mujeres es como un jardín sin flores.

JOSE ANGEL LAGOS U.

Esparta, Junio 9 de 1914.

## Libros Religiosos

EN LA PAPELERIA ACOSTA

## Municipales

En la sesión Municipal celebrada el 13 del corriente por la Municipalidad de este cantón, se tomaron los siguientes acuerdos:

1 Examinados que fueron los estados de caja correspondientes al mes de mayo último, resultaron incompletos. En esta virtud se acuerda: devolverlos a la Tesorería para que sean completados y presentados en debida forma.

2 Vistas las cuentas presentadas por los señores Joaquín Esquivel, Alcalde de la cárcel, por gastos hechos en ese establecimiento, valor ₡2,00; el Jefe Político de este cantón, por limpia de caños, plaza, etc., valor ₡12,75 Darío Zeledón, por alquiler de una bestia, valor ₡4,00; Vicente Reyes por idem de cuatro bestias, valor 15,50; el Juez del matadero, por gastos en leña etc., valor ₡11,00; y Luis Mazzalli, por varios, valor ₡1,75, se resuelve: ordenar su pago a cargo de los fondos comunes del Centro. Así mismo se resuelve pagar de los fondos del distrito de San Juan la suma de ₡10,00 a la orden del señor Everardo Salas, por la composición de un puente en aquella localidad.

3 Se dió lectura al informe del revisador encargado por esta Municipalidad para el examen de los libros de la Tesorería, correspondientes a los años 1912 y 1913; y habiendo aparecido varios errores en las cuentas, se acuerda poner en conocimiento de dicho informe al señor Tesorero, para que conteste su conformidad o inconvencimiento en los reparos hechos.

4 Se autoriza para que de los fondos comunes de Santiago se arregle un puente de a pié sobre el Río Grande, en el camino de ese distrito, y otro en el de "Alfaro" sobre la quebrada de "Los Mirandas"; y comisionarse para esos trabajos a los señores Silverio Quirós y Jenaro Araya respectivamente.

5 Tomando en consideración lo comunicado por el señor Ministro de Gobernación, fechado el cuatro de los corrientes, oído el parecer del Médico del Pueblo, y, vista la necesidad que hay en esta población de vigilar con todo celo la higiene pública y la profilaxis venerea, se acuerda: crear la plaza de Policía de Higiene, con la dotación mensual de ₡45,00, dándole veinte colones para el uniforme respectivo; y previo juramento ante la Autoridad Política de este lugar, quedará a la orden del Médico indicado, quien, como Jefe de la higiene indicará las funciones que ha de desempeñar dicho empleado. Esta disposición comenzará a regir desde el 15 del corriente mes.

6 Para todas aquellas medidas de carácter urgente que se refieran a la salud pública o a otras cosas semejantes y de interés público, se acuerda: autorizar al señor Jefe Político para que gire como de gastos extraordinarios, a cargo de los fondos comunes, por las sumas que se necesiten.

7 A solicitud del señor director de la Filarmónica, se acuerda: autorizarlo para ocupar con ese Cuerpo de música una de las piezas del Mercado y construir el número de atriles necesarios para el servicio, con sus respectivos asientos.

8 Autorizar al señor Jefe Político para que continúe los trabajos de macadamización de calles; y a la par de este trabajo se exigirá de los propietarios el arreglo de las respectivas ac-

cas.

9 Igualmente se le autoriza para girar por los gastos que demande la plantación de cierta cantidad de árboles en el "Campo de Recreo" y arreglo del Parque.

10 Concédese el permiso por tres meses que solicita el Secretario Municipal, y nómbrase en su reposición al señor Francisco Cambronero.

## DE PALMARES

### COMUNICADO

Pasan, en este bendito Palmares, con el señor Cura Gómez, cosas chocantes que los pacíficos palmareños soportamos con la paciencia que nos caracteriza, pero hoy quiero dar a conocer dos de los hechos más recientes, a fin de que se entere de ellos, tanto el señor Obispo y el señor Ministro de Culto, como el público en general.

El lunes 8 del corriente, estando gravemente enfermo Eloy Ramírez Núñez, del distrito de Santiago de este cantón, se llamó al señor Cura para que lo administrara y la respuesta que dió fué la siguiente: «Las administraciones se hacen a las ocho de la mañana; ahora no voy» Cuando se le habló era la una de la tarde y el enfermo murió a las seis del mismo día sin recibir los Santos Sacramentos.

El martes de la misma semana se le habló para José Rodríguez Pacheco, también del distrito de Santiago, y contestó: NO VOY. Habiéndole dicho el que fué a llamarlo: «Diga si va o no» le tiró la puerta encima y dijo algo entre dientes que el otro no entendió.

El viernes se le volvió a llamar para el mismo Rodríguez y aplazó el viaje para el sábado a las diez de la mañana Rodríguez murió el viernes en la noche en las mismas condiciones que Ramírez.

Hechos de esta naturaleza pasan aquí con mucha frecuencia y serfa bueno que el señor Obispo diera una medida que cortara de raíz tanto abuso.

### UN PARIENTE

Junio 13 de 1914.

## DE GRECIA

### Notas Rápidas

—La solemnidad del Corpus, como años anteriores; la procesión muy concurrida, y los altares sencillos pero arreglados con gusto. Llamó la atención el puesto por el señor Domingo González, en la esquina de Peralta, por lo simbólico: representaba el Sacrificio de Abraham.

—Este mismo día por la noche se inauguró el salón agregado a la escuela de Niñas con un suntuoso baile al que asistió lo más selecto de esta culta sociedad y Stas y caballeros de los pueblos circunvecinos, estuvo muy animado y concurrido no decayendo la animación ni un momento hasta el amanecer que terminó.

Nuestra más calurosa felicitación al Comité Organizador de tan simpática fiesta.

—Bastante mal de salud se encuentra Nora primogénita de los esposos Murillo Saborio, lo que sentimos y deseamos que mejore pronto tan simpática enfermita.

—Bibliotecario fué nombrado el señor José María Barquero, en lugar del señor Rafael Suárez, que renunció y partió para Coronado.

—A hacerse cargo de una afamada Barbería en San Salvador partirá en breve don José Dolores Calvo.

—Se habla del próximo matrimonio del joven Alejandro Aguirre con la Sta.

# PAPELERIA ACOSTA

## SAN RAMON

Iniciación botánica, Brucker  
Botones de muestra, Sánchez Pérez  
En el País de los Pájaros, R. Kearton  
Aritmética Elemental, Wenthworth  
Elegías Caucanas, C. Hispano  
Psicología pedagógica, Sully  
Historia romana, A. Malet  
Manual de ortografía, Muñoz Hermosilla  
Gramática, id. id.  
Apuntes de un desconocido, Dostoyevsky  
Tratado de mecánica, Enciclopedia española.  
El matrimonio de Julieta, Prevost  
Educación de la memoria, Foster  
Las confesiones, Azorín  
Marie Claire, M. Audoux  
El pobre manco, Sánchez Bonilla  
Libro de lectura, Brenes Mesén  
Fragmentos de alma, Albertazzi y Salazar.  
Manual de las Juntas, Monge  
Nociones de Psicología, de Gagani  
Ortología Castellana, Miguel de Toro-Gisbert

Tinta  
Manguillos  
Lápices  
Plumas  
Cuadernos  
Libretas  
Papel secante  
Pagarés  
Blocks para cartas  
Pizarras  
Pizarrines  
Cromos  
Reglas  
Cartulinas blancas  
Cartulinas de luto  
Compases  
Papel de música  
Papel factura  
Papel para flores

Si Ud. necesita algún trabajo  
en el ramo de las  
**ARTES GRAFICAS**  
pida informes en esta IMPRENTA

## Fábrica de aguas gaseosas del Dr. Acosta

En esta fábrica recientemente establecida se trabaja con aguas perfectamente filtradas é ingredientes absolutamente puros. Se fabrican kolas, kolas-champagne, limonadas, zarzaparrillas, ginger-ale, cream-soda, piña, frambuesa, naranja, lima y soda, agua de Seltzer, agua de Vichy, agua de soda, etc.

Para los comerciantes de los lugares circunvecinos es más económico comprar sus refrescos gaseosos en la

### FABRICA DE NARANJO

porque tienen que pagar menos por el artículo y por el flete.

Naranjo, octubre de 1911.

## GRAN TALLER DE ZAPATERIA

**AMIGO:** si usted necesita un par de calzado del que quede completamente satisfecho, acuda al TALLER de ZAPATERÍA, establecido en el local que ocupaba la botica de don Fausto Montes de Oca.

**COMERCIANTES:** no teneis necesidad de traer calzado de otros lugares. En el TALLER de ZAPATERÍA que han fundado Saazar Valenciano y Benavides podéis encontrar lo que deseéis mas barato y sin tener que pagar flete.

San Ramón, octubre de 1911

## Maderas del Pacífico

Las mejores maderas que actualmente explotn en el país porque el proceso calorífico á palta resión que sufre la maderera la saec completamente y la reserva del comején y otros enemigos

Montamos de nuevo con maderera de caoba las bocinas de los carretillos viejos que se nos manden.

Todos los trabajos se ejecutan en máquinas especiales que aseguren un ajuste perfecto y nos permiten poner precios sin

**competencie!**

### Depósitos

En San José: Contiguo á la Ferreteria de los señores J. P. Rodríguez & Ho. frente al Almacén de Robert Hnos.

En San Ramón: El Aserradero y Talleres-200 varas al Este de la Parroquia.

## Hopkins & Orlich

San Ramón

Graciela Soto.

—Debido a la mucha clientela del señor Santiago Chavarría en su taller de platería, no puede atenderlo solo y ha tenido que llamar a su hermano Constantino, quien se encuentra ya al frente de dicho taller. Felicitamos al amigo Chavarría por su numerosa clientela.

—Procedent ede Alajuela se encuentran de paseo en esta las estimables señoras doña Abelina Saborio v.de Ocampo y Del fina Saborio y Stas. Delfina y Graciela Ocampo. Para todas un respetuoso saludo, deseándoles muy grata permanencia.

—Después de un corto paseo en ésta, partieron para San Ramón la señora Julia R. de Salas y la Sta. Leila Rodríguez y el joven Virgilio Rodríguez.

—De Alajuela regresaron don Alejandro Barahona y su estimable familia.

—De San Ramón vino don Cecilio Dobles.

—En vía de negocios fué a San José don Horacio Acosta.

—A Alajuela en asuntos de su cargo el Jefe Político de este Cantón don Hermenegildo Bolaños.

—Pronto contraerá matrimonio don Alberto Porras con la Sta. Leila Vargas.

—De San José vino el Nato Borbón.

—El popular "Changue" partió para San Pedro, lo sustituirá el Macho Dobles en el telégrafo.

—En Santa Gertrudis hirió Celin Miranda a Jacinto Jiménez, el heridor no ha sido capturado; se cree partió para Limón.

—Don Manuel Rodríguez, se estableció a cien varas de la plaza con un bien montado taller de zapatería.

WYLER

Junio de 1914.

## DE ZARCERO

—Se ha celebrado el festival religioso del Corpus Christi con la solemnidad de costumbre en este lugar: hubo altares levantados en las cuatro esquinas de la plaza, a cargo de los señores Cupertino Alfaro, Salvador Cograles, Alfonso Morales y Rafael Rodríguez C., quienes se esmeraron en que resultaran estos decentes y atractivos, aunque sencillos y piadosos. En el primero se representó el hermoso panorama del Paraíso Terrenal, en el cual Adán y Eva se servían de la fruta del árbol de la ciencia del bien y del mal. Los oficios religiosos de la octava han estado muy concurridos de los vecinos del centro y barrios.

—¿Por qué no tomará iniciativa la Municipalidad de Naranjo en el trabajo de colocación de la cañería de este lugar? Se sabe que el Congreso y Gobierno decretaron, en la Administración anterior, gastar 15 mil colones y ya el material está listo, pues solamente resta una parte de tubería que se halla en Río Grande de Atenas y otra muy pequeña que permanece en Buenos Aires de Palmares, a donde se llevó por equivocación. Muchos vecinos de Zarcero, gustosamente, aca r r e a r o n gran parte de dicha tubería al lugar de su destino y estos tubos también duermen tranquilamente sobre el fresco césped de la plaza.

—Gran alarma ha causado, entre los moradores de algunos pueblos vecinos, donde ha hecho presa, un formidable tigre, que por lo que dicen los que lo han visto, es una verdadera pantera, por su color, agilidad y robustez: hace como cuatro meses viene notándose sus atrocidades principalmente por las víctimas causadas en el ganado vacuno a don Estanislado Vargas en un potrero de Palmira, le dió muerte como a diez animales entre vacas y terneros: a don Jesús Vargas le mató cinco cabezas y en estos días a don Judas Rojas le mató siete vacas de las más gordas y grandes. Lo sorprendieron sobre la presa, pero el feróz animal tan luego como se dió cuenta de ello, trepó a un grueso tronco de donde le hizo frente a seis hombres armados, y sin lograr tocarlo estos, se fué aquel.

## De Atenas

JOSE CARLOS UMAÑA

Hace un año no más, que al tender la basta esfera, su negro crespón sombrío sobre la Natura, fuimos sorprendidos, al ver la parca fatal acercarse con su guadaña inexorable al lecho del inolvidable anciano y quitarle la existencia: mientras que nuestros corazones palpitan en profundo silencio, llenos de una melancolía indefinida. No puedo guiar mi pluma a describir la impresión dolorosa de una ausencia tan sensible y mi inspiración en un caos de impenetrables tinieblas cual si una noche oscura y tenebrosa sorprendiera en medio de la tempestad a una barca donde el que rema solo contempla espacio y mar oscurecidos.

Hace un año no más en aquellos Cristianos que les abate el infortu-

# GRAN OPORTUNIDAD

Es la que se presenta a nuestra numerosa clientela y al público en general, para obtener

**PRECIOS SUMAMENTE REDUCIDOS**

ARTICULOS COMPLETAMENTE NUEVOS, BUENOS, VARIADOS DE FANTASIA Y DE ULTIMA MODA, EN NUESTRA

## TIENDA Y PULPERIA

ABIERTA ULTIMAMENTE EN LA CASA QUE FUE DE DOÑA RAMONA ALVARADO v. de URRUTIA, AL LADO SUR DE LA PARROQUIA DE ESTA CIUDAD.

Allí encontrarán nuestros fovorecedores trato esmerado, actividad en el despacho y atenciones.

**Una sola visita a nuestro Establecimiento**

**OS CONVENCERA**

Rodolfo Gamboa e hijos

San Ramón, mayo de 1914.

# Neftalí Atmetlla

**BANQUERO Y COMISIONISTA  
SAN JOSE, COSTA RICA**

Verifica toda clase de operaciones bancarias. Vende y compra giros sobre New York, París y todas las plazas de España. Comisiones y representación de casas extranjeras. Giros sobre San José.

**AGENTE EN SAN RAMON: DON ENRIQUE FONSECA ZUÑIGA**

12-12-5

# W. STEINVORTH & H<sup>NO</sup> ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ramón precios económicos, pronta y eficaz ejecución en sus pedidos y gran economía en los fletes de Ferrocarril.

1 31

# HOTEL MARINA, Pto. Limón

Su propietario ANTONIO YDOY manifiesta a su antigua clientela que, como siempre, sus precios son de segunda pero que el servicio es de primera: la fama de su mesa es conocida por todo el que haya visitado el Puerto y la labor constante de su dueño lo ha acreditado, poniéndolo a la altura del primero de su clase. Las familias del interior encontrarán servicio esmerado y garantía en sus intereses

9 15 9

# LIBRERIA Y PAPELERIA

ALEJANDRO AGUIRRE O.  
Grecia, Costa Rica, C. A.

LO MEJOR Y MÁS MODERNO SE DESPACHAN FACTURAS

PRECIOS ECONOMICOS

para

ESCUELAS Y OFICINAS

SE ACEPTAN AGENCIAS Y COMISIONES

Se atienden trabajos fotográficos

13 12 4

# VENDO UNA FINCA EN PIEDADES NORTE

Compuesta de pastos, caña y ganado. También vendo almácigo de café JANCON y CRUZADO. Para precios y condiciones entenderse con

**ABEL GUTIERREZ E HIJOS**

San Ramón, junio de 1914.

## INFORMACION

—Hace ocho días se encuentra en esta el *Trío España* y actúa en el Teatro Minerva. Los números que ha presentado en escena son del agrado del público.

El miércoles suspendió la función que se había anunciado porque la entrada, según los empresarios, no daba ni para la mitad de los gastos. De los pocos asistentes, algunos se retiraron molestos por no haberse efectuado la función.

—Bastante grave se encuentra en la capital, la señora Isabel G. de Salas. Son muchos los días que una dolorosa enfermedad la tiene postrada en cama, sin que la ciencia médica haya podido hacerla recobrar su completa salud, sino únicamente darle alivio.

Deseamos que nuestra coterránea Sra. tenga una pronta y radical curación, para su bien y para tranquilidad de los suyos.

—Las llaves de cañería que se tienen en el Parque están continuamente abiertas, mientras en otros lugares se está ceciendo de agua.

Llamamos la atención sobre este punto a la autoridad correspondiente.

—"La Opinión", periódico que se edita en la capital, tomó íntegra la información que este semanario publicó en su último número sobre el suceso sangriento de Palmares, poniendo al pie "Corresponsal". No se anda el colega con pelillos para cometer tal usurpación, pues parece ser vieja costumbre, pues por ahí hemos visto otro reclamo de "El Correo de la Costa" sobre otra usurpación de noticias. Bonita manera de salir del paso con trabajo ajeno.

—Por algunos días ha estado sumamente mal de una grave enfermedad, una hija pequeña de nuestro amigo don Rodolfo Monge, pero gracias a la Providencia se encuentra fuera de peligro, por lo cual nos alegramos y felicitamos a sus padres.

—Fue recogido en estos días por la autoridad política, un señor que en estado de demencia vagaba por el distrito de Piedades Norte. Tenemos entendido que se mandó a San José, donde ingresó al Asilo de Locos.

—En la función del domingo pasado, en la noche, en el teatro y al representarse una magnífica película, se armó en la galería un escándalo fenomenal.

De tal naturaleza fue, que hasta palabras obscenas oímos proferir. Y a todo esto los policiales muy campantes presenciando aquella babilonia, como si tal cosa...!

## AVISO

Al público que en mi hostería

# LA TAPA

situada frente al costado del Teatro Minerva, de esta ciudad, encontrará servicio esmerado y gusto exquisito. Sabrosas cenas se sirven a la salida del Teatro.

ABELARDO HIDALGO

San Ramón, junio de 1914.

Imp. ACOSTA, San Ramón, 1156

nio; quedaron huérfanos, huérfanos sí, porque Umaña fué el padre de los pobres, el padre de todos aquellos que cual peregrinos incansables de la vida, imploraban siempre a él un lenitivo que les hiciera menos fatigosa la senda del vivir. Y él, desinteresadamente, practicando siempre la caridad, le dió la mano al caído, lleno de humanidad sincera.

Es por esto que al saludar la aurora al Campo Santo hay siempre sobre su tumba gotas de fresco rocío, congeladas ya, y que cuando el sol las hierre con su luz de fuego, se esparcen por el espacio, y creo que esas gotas de rocío esparcidas por el inmenso, sean las lágrimas que han caído sobre aquella tumba que, cual un humo incenciario, se elevan hasta Dios pidiéndole resignación para los que lloran. Tejemos hoy una corona de enlutecidos crespones y pongámosle con veneración sobre ese sepulcro inolvidable y al doblegar nuestra rodilla para orar, pidamos a Dios por su eterno descanso.

E. S. CABEZAS

Atenas, junio de 1914.

# Centroamericanas

(POR TELÉGRAFO)

## EL SALVADOR

Santa Ana, 20 — Próximamente llegará esta ciudad Compañía Unda.

\* Chalchuapa se prepara celebrar fiesta Santiago.

\* Ministro de Fomento ha llamado la atención sobre la concesión de pases francos.

\* Para la capital partió don Salvador Martínez Figueroa.

\* Próximamente saldrá para Panamá don Manuel Andino.

Santa Ana, 24 — Doña Hortensia Silva v. de Navas se encuentra enferma en la desgracia.

\* Hay entusiasmo por fiesta Titular.

\* Regreso de Guatemala señorita María Teresa Martín.

\* Al dueño del Cosmopolita Virnolia le robaron 500 pesos.

\* Contrajo matrimonio Juan M. Dueñas con Srta. Elena Mancía. — DIARIO DE OCCIDENTE.

San Salvador, 20. — Municipalidad autorizó Alcalde haga supresiones y aumento focos luz eléctrica donde sean necesarios.

\* María Alvarado lucióse anoche tocando piano Teatro Variedades.

San Salvador, 24. — Juez de turno presente semana bachiller Romero Bosquet.

\* Ayer un rayo destruyó Iglesia de Chalatenango.

\* Regresaron de Honduras los Inspectores Francisco Correa y Manuel C. Marina, quienes fueron a revisar líneas telegráficas y llegaron hasta Ocoatepeque, allá fueron espléndidamente atendidos por sus colegas y autoridades principales — CRONISTA.

## HONDURAS

Tegucigalpa, 22. — Hoy está celebrando su cumpleaños la señorita Julia Saravia, hija del Ministro de Guatemala en Honduras.

§ En la aldea del Carrizal de esta jurisdicción Antonio Medina mató de un balazo a Francisco López. — EL CRONISTA